

**11/3  
(土)**

くずはでいいものみつけ♪ 明治150年

**明治150年！楠葉台場de盆踊り** 10:00～15:30  
国指定史跡 楠葉台場跡

ステージ出演

橋本を活動拠点とする和太鼓サークル「どんど鼓・木月」の呼び込み太鼓に始まり、薩摩の剣術「薬丸自顕流」枚方道場の演武、「乙訓戦国つづじ」による幕末劇、「待文麻呂一座」による大道芸や近江国郷土芸能など、見応え十分!!交野ヶ原ではおなじみの「ひらかた肝高俱楽部」「スターダスト河内」も出演!!



by 楠葉台場de盆踊り実行委員



盆踊りタイム

江州音頭の名門・桜川会。鹿児島県出身の二代目桜川唯丸師匠が堂々登場。枚方・交野地域に古くから伝わる交野節もあります。また、鹿児島「おはら節」・山口「白河踊り」・福島「会津磐梯山踊り」など、幕末に縁の深い県のご当地踊りもレクチャーを交えて行います。みんなで輪になって踊りましょう。

参加型企画の明治〇×クイズもあり、子どもから大人まで、ご家族で一日中楽しめます!!ぜひお越しください♪

11:00～18:00 大阪歯科大学楠葉学舎講堂

# 絆フェスティバル

入場料500円 by 絆コンサート実行委員会



## 出演

みつけちゃん/MYSTER/小桜佳之輔/センチュリー  
和太鼓“絆”/枚方市少年少女合唱団ミュージカル  
/スター・ダスト河内/絆コンサート実行委員会

講堂外の広場では商店会の出店も!!

# 明治150年 つっけん

00~15:30  
指定史跡 楠葉台場跡



## 福島県・鹿児島県の物産展

福島県大阪事務所・鹿児島県大阪事務所のご協力により、福島(会津)と鹿児島(薩摩)の物産展がやって来る!!幕末の志士たちのふるさとの味をぜひお買い求めください!!



方市の最北部、京都府八幡市との境界に位置する楠葉台場跡。今から150年前、天王山の頂にあがった錦の御旗により、この楠葉台場にて幕府軍・新政府軍のある意味での「決着」がついた。

むかし藤原高房（ふじわらたかふさ）という人が、妻と一人の子供と楽しく暮らしていましたが、妻が突然病気になり、夫と子供を残して急死してしまいました。大変困った高房は、親族の世話で新しい妻を迎えるました。

しかし、この妻は自分の子供ができると、先妻の子供をにくらしく思うようになり、子供を殺してわが子を世継ぎにするという、恐ろしい考えをもつようになりました。

ある日、高房は子供を連れて、淀川へ鵜飼見物に出かけました。その時、鵜飼師が一匹の亀を殺そうとしているのを見た。見て、高房はかわいそうに思い、その亀を買い取って川の中へ逃がしてやりました。

それから数日たつたある日、高房の妻は乳母に、先妻の子供を淀川におとしてくるように命じました。乳母は、しかたなく子供を淀川



「坊ちゃんは川岸で遊んでいる間に、あやまつて川に落ちて流されてしましました」と話しました。

これを聞いた高房は、急いで人手を集め、下流の方まで探しましたが見つからず、悲しみにうちひしがれました。日頃から信心深い高房は、せめてわが子のなきがらでも戻りますようにと、釈迦堂に参拝し、一心に祈願しました。

すると翌日の朝、漁師が川に落ちて死んだはずの子供を連れてやってきたのです。高房は夢かと喜び、漁師に訳を聞くと、「今朝、漁に出かけようと川原におりて行くと、一匹の大亀が背中に子供を乗せて水中から浮かびあがり、川原へその子をあげて、そのまま、水中へ姿を消して行きました。不思議に思つて子供の守り袋を調べてみると、お宅の坊ちゃんとわかり、おつれしました」と話しました。

これを聞いた高房は、以前に助けた亀のことを思い出し、あの亀が恩返しにわが子を救つてくれたのだと、大層喜びました。

返し」くずはに伝わるお話  
それからまもなく、髪をおろして仏門に入り、名を亀道（きどう）と改め、仏道に精進することになりました。そして一体の観音像を彫り、神々しく尊い亀のために寺を建立し、その冥福を祈つたということです。

